

Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos
tiene encargo de vender

436, Avenida Central, O.

MANUEL CORONADO
7.5 .92

Almacén de música

Papelería y Artículos de Escritorio

Métodos para piano, de canto, para tenor ó soprano para barítono ó bajo, id para guitarra varios autores, id para violín por Alard id de solfeo por Eslava Cj 2-50. Sonatas y Sonatinas. Estudios para piano varios autores id per concóne á 2 y 4 manos id por Clemente á 2 y 4 manos. Teoría de la Música por Danhauser.

Todos estos textos son usados en la escuela de música "Santa Cecilia".

Especialidad en violines y toda clase de útiles para los mismss, una flauta harmónica muy barata, flautas de llaves varios precios, atriles de pie y de mesa, varios precios, platillos para banda.

Papelería: gran surtido.

Artículos de escritorio: id, id.

Librería: Cultivo del algodón, La selva y el prado. Lógica, por Stuart Mill. Astronomía de las damas, por Flammarion. Tablas de logaritmos, por A. Gréve. Gira metodológica, por Rebsámen. Gimnasia sueca, por Kumlien y André.

Librería de J. J. A. MONTERO
CASA DEL IMPERIAL HOTEL CALLE CENTRAL

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra
JOAQUIN LLINÁS

EL DIA

DIRECTOR: AGUSTIN LUJAN

ADMOR: Constantino Cálvez

COLABORADORES:

Luis M. Castro. — Gregorio Martín. — Zenón Castro. — Agustín Loján. — Francisco Huete. — Abraham Madrigal. — Carlos Orozco Castro. — Francisco Alpizar. — Juan Manuel Rodríguez. — Francisco de P. Amador. — A. Boza Mc. Kellar. — Segismundo Jaramillo. — Francisco Conejo C. — Jorge Padilla.

De Santo Domingo de Heredia

Don Francisco Conejo C. ha levantado tribuna en esta ciudad en dos domingos consecutivos, para predicar al pueblo las doctrinas del Partido del mismo.

El 4 estuvo en ésta una comisión de cletistas á quienes el señor Conejo, con la cortesía que le es característica, ofreció la tribuna para discutir sobre puntos importantes, referentes á la política actual.

Después que el pueblo oyó la palabra culta del señor Conejo tuvo el disgusto de presenciar las injurias de los partidarios de don Cleto, quienes á falta de argumentos emplean diatribas:

Sufrieron los cletistas una derrota monumental, como les sucede en todas partes, debiéndolo á la causa impopular que sustentan.

El domingo 11 la escena que presencié el pueblo domingueño lo ha dejado convencido de que los cletistas están pataleando.

Ha quedado el vecindario de Santo Domingo sorprendido de oír al Licenciado don Luis Anderson, quien en sus prédicas no demostró otra cosa que una sana injustificable y gratuita contra don Francisco Conejo C., el culto y caballero escritor público, cuyo carácter, cuya vida honrada y laboriosa, conoce de sobra el pueblo domingueño para que pueda por semejantes ataques desmerecer en la altísima estima en que le tenemos los domingueños todos, sin distinción de color político, que es mucho decir.

El señor Anderson recibió una decepción, porque cuando más acalorado estaba se oyó á las 100 varas la voz robusta del señor Conejo y entonces vimos un espectáculo sumamente hermoso y consolador: TODO EL MUNDO dejó al Licenciado Anderson y materialmente corrieron á escuchar el lenguaje de don Francisco Conejo, el orador de escuela que se atrae la atención de las masas populares por sus ideas. Copio este pensamiento de don Francisco: "Señores: nosotros venimos predicando la paz á los pueblos; queremos discutir dentro del lenguaje de la cultura y de la razón, jamás en el terreno en que se colocan los que á falta de argumentos llevan provisión de dardos venenosos que jamás convencen y que exhiben tristemente á quienes los

emplean. El pueblo, con esa su filosofía práctica y el sentido común, sabrá escoger de los partidos militantes, aquellos que, fortalecidos por las ideas republicanas, van predicando antes que el desorden la armonía y la concordia en el seno de las sociedades."

Aquí llegaba el señor Conejo, cuando la policía, el Jefe Político y los señores cletistas, llegaron á provocar el desorden, y entonces vimos el espectáculo triste de la imposición, porque la policía obligó al señor Conejo á suspender su discurso para que los cletos se despecharan á su antojo, pero no sin que tuvieran que ir á su tribuna acompañados de un grupito insignificante de civilistas, pues el Partido Cletista en Santo Domingo se compone, como en todas partes, del Partido Civil de marras.

Continuó el señor Anderson su perorata contra el señor Conejo, quien permanecía de pie en la tribuna aguardando que le permitieran hablar "con un paraguas abierto", según decía él, para que no le cayera encima el chaparrón de que era objeto.

Cuando el señor Anderson hubo terminado, habló don Francisco dentro de los límites de la cultura y de la decencia, tocando puntos importantes de economía política, de educación pública, instrucción cívica y finalmente, sobre la idea hermosa de la soberanía nacional; habló el señor Conejo una hora y media y era de ver al mismo señor Anderson poniendo cuidado á cada concepto que emitía el señor Conejo.

Hablaron luego los republicanos fernandistas y usaron corrección y mesura en sus palabras, elogiando la conducta de don Francisco Conejo.

Continuó la tribuna cletista lanzando improperios por boca de Elías Sánchez quien se permitió ultrajar al señor Conejo.

Entre otras cosas dijo Sánchez que don Francisco había sido un "servil de Iglesias" y que iba con sus labios manchados á Santo Domingo y otros desatinos parecidos.

Usó la tribuna nuevamente don Francisco para rectificar las palabras de su detractor y manifestó que él no había servido á Iglesias, que había prestado su contingente á la educación pública, pero jamás al civilismo; que había militado en las filas monteristas y que su corazón estaba hecho para amar siempre las ideas republicanas y que el señor Sánchez era quien menos debía hablar de servilismo porque todo el mundo sabía que el señor Sánchez había conquistado presillas al servicio del presidente de Nicaragua don José Santos Zelaya.

Dijo el señor Conejo que el partido cletista había enviado esas gentes á atacarlo porque estaban muy bravos con él, por haberlos metido en cintura con su pluma, porque, gracias á su pluma, se habían contenido los asaltos á los clubs, la propaganda descarada de los empleados públicos en el mercado y demás abusos, y finalmente dijo el señor Conejo que si él estuviera manchado como decía Sán-

chez, se consideraba ya purificado por el hecho de no militar en el bando cletista que era una amenaza para el país y para las instituciones.

Se lanzaron aplausos y vivas al señor Conejo y se vivió calurosamente al Partido del Pueblo.

¡Es este un nuevo triunfo del zuñiguismo!

El señor Conejo invitó para ir al club á sus amigos y le siguió una multitud ansiosa de oírle nuevamente; cuando pasaba el grupo empezaron los cletos nuevamente sus cuchufletas diciendo que "se corría el gallo fino" y otras sandeces por el estilo.

Me quedé para oír las palabras del Secretario del Club cletista de San José, que recomienda cultura á sus propagandistas, y se atacó de nuevo al señor Conejo en su ausencia, asegurando que sólo deseaba hacerle males á Santo Domingo; entonces pedí la tribuna para desbaratar las aseveraciones de esos señores y no quisieron concedérmela.

Una de las señoritas Araya, hija del estimable caballero don Ramón Araya, me ofreció una silla y sobre ella trepé para recordar á los de mi pueblo que don Francisco Conejo fué el que se empeñó con su pluma y con su esfuerzo personal en conseguir una biblioteca para este pueblo; que el señor Conejo nos había conseguido una escuela nocturna de adultos y que el domingo pasado nos había hecho el bien de advertir á la Junta de Enseñanza que había 1500 colones en el Tesoro Nacional á favor de los fondos escolares, los que debían reclamar para fomentar la enseñanza.

Tuve el gusto de confundir á los cletos, quienes en vez de un triunfo han obtenido una verdadera derrota.

Hasta la vista,

HIGINIO VARGAS.

NOTAS POLITICAS

—DE—

ESCASU

Junio 11

Tengo el gusto de informar á los numerosos lectores de EL DIA acerca de los avances del Partido del Pueblo en esta localidad, para probar una vez más que nuestra causa, aquí como en todas partes, se abre campo.

Principio, pues, con el relato de los trabajos del domingo pasado. Empezó en el uso de la palabra don Benjamín Escalante, combatiendo al cletismo, ese intruso que se nos trata de meter y dijo después algo de don Máximo, su candidato.

Siguió al señor Escalante don Justo A. Facio, cletista; tratando de rebatir los cargos que el primero hiciera contra don Cleto; pero como entre nosotros no puede existir el cletismo, nadie hizo caso al señor Facio. Trató este señor de hacernos creer que don Cleto es la persona que más conviene para manejar los intereses de la nación (conveniente para ellos).

La primera y más antigua del país. La que produce más y mejores muebles
La que vende más y más barato. Acudid y os convenceréis.—Fundada en 1890.

MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA. —COLCHONERIA.—SE ARREGLA TODA CLASE DE MUEBLES

JORGE MORALES BEJARANO

GRAN FABRICA DE MUEBLES

Contestando al señor Facio continuó don Clodomiro Salas, quien con frase enérgica y razones muy verdaderas batió al señor Facio no dejándole argumentos con que defenderse; y viéndose estos precisados á abandonar la plaza, acompañados de las burlas de los allí presentes, "sin haber conseguido ningún adeptos".

Conque, señores cletistas, ustedes aquí en Escasú no harán nada; pierden su tiempo en predicar una cosa que no practican. Aquí sólo Zúñiga y Fernández tienen aceptación.

De la comisión zuñiguista habló un joven de esa ciudad; quien con buenas frases y la cultura que distingue á los hijos del pueblo, puso de relieve los méritos de nuestro candidato y los fines que su partido persigue. No atacó á ningún candidato, ni hizo ostentaciones ridículas como los cletistas y fernandistas.

Todos los partidos estuvieron representados; de parte de la Unión Demócrata vimos á los jóvenes don Alejandro Salazar y don Oscar Herrera; hablando éste último.

—Don Matías Núñez habló por el Partido Sotista; y á propósito; ese partido y el de don Tobías aquí caminan del brazo.

Para concluir, diré que nuestro "Gran Partido del Pueblo" se engrandece más y más cada día, con buenos adeptos que trabajan en favor de la candidatura del eximio ciudadano don Tobías Zúñiga C.

UN ZUÑIGUISTA

LOS MENTORES DEL GUANACASTE

Entre la cosecha de jovencitos que en esta campaña electoral han resultado constituyéndose, por sí y ante sí, en mentores de la provincia del Guanacaste, se encuentra el estudiante don Antonio Alvarez Hurtado, á quien le ha dado, olvidando el adagio de conocerse á sí mismo, por considerarse una gran potencia política y una eminencia tribunicia y un escritor formidable de empuje irresistible, á quien todos los oradores políticos de todos los partidos le tienen miedo pánico.

Está bien que ese jovencito tenga sus jactancias, que sólo á él perjudican, pero no está bien que se exhiba al Guanacaste en tal estado de atraso de necesitar como mentores á estos pichoncitos que, sin tener alas, pretenden volar por encima de toda una provincia, donde hay multitud de hombres de prestigio, de mérito y de propias convicciones que pueden dar una acertada dirección al Guanacaste.

Por ahí se deja venir don Antonio, en "La Prensa Libre" de ayer, diciendo que don Abraham Madrigal, —que si algo tiene es valor sobrado para enfrentarse á las más difíciles situaciones y para cantar las más amargas verdades,—le tiene miedo y rehuye discusiones con él.

No, don Antonio, no diga Ud. esas cosas, porque se pone en ridículo; á ser cierto que Madrigal no quiere discutir con usted, tendrá ó habrá tenido de seguro otras razones, pero ellas no serán de miedo á sus facultades oratorias, hasta ahora por completo ignoradas. Estamos seguros de que, no Madrigal, —que es hombre de empuje, sino un jovencito de escuela primaria, tendría de sobra razones para anonadar al señor Alvarez, tanto porque sus facultades no van muy allá, como por la causa que defiende.

Así es que Toñico no debe ponerse en ridículo. Respecto al cargo que Madrigal hace á don Cleto, de valerse de su puesto en el Municipio para hacer propaganda, y que Toñico le exige documentos para probarlo, está eso en la conciencia pública; y se ha probado hasta la saciedad, no con escrituras públicas, como Toñico

y sus correligionarios lo pretenden, sino con infinidad de hechos que se han venido repitiendo día por día.

Así es que Toñico procede en esto torpemente, como cuando dice que Madrigal le corre gallina.

Un hecho bastaría para demostrar que don Cleto se ha valido del Municipio para su propaganda política, y es que ha inventado multitud de obras inútiles para la capital, donde se han gastado ingentes cantidades que han enjarrado escandalosamente á la Municipalidad, para favorecer, como don Zenón Castro lo demostró hasta la evidencia á unos cuantos amigos, y para tener un ejército de empleados subalternos cléticos, propagando la semilla olímpica.

Negar este y otros muchos hechos que comprueban la presión que ha ejercido la Municipalidad de San José, con resultados poco favorables, eso sí, ó más bien nugatorios, en la actual campaña, es negar la luz clarísima del sol de medio día. Y la luz del sol no se puede probar con documentos públicos, pero se ve y se siente.

Y en cuanto á la acusación que hace el señor Madrigal respecto á la participación, en la política nacional, de los conservadores de Nicaragua en favor de don Cleto, también es un hecho, pues estos señores hacen su propaganda á cara descubierta, sin escrúpulos ni temores. Y la deducción que hace Madrigal de este manifiesto afán de los conservadores de Nicaragua, estudiada la tendrá, y si puede ser inexacta, también es una deducción lógica. Hay una premisa que es perfectamente cierta. La conclusión, ¿lo será?

El público que lo diga.

Y es bueno que estos pichoncitos guanacastecos se convenzan, una vez por todas, de que ellos son, en el concierto del Guanacaste, unos de tantos ciudadanos que tienen su libertad y sus opiniones, pero que no son, ni con mucho, señores de un feudo, ni caciques de una factoría.

UN GUANACASTECO

NOTAS POLITICAS DE OJO DE AGUA

Aquí no pega el cletista. El sábado nos visitó una comisión de ocho propagandistas olímpicos y se fueron con las cajas destempladas.

Trataron de celebrar una reunión en casa de uno de sus poquísimos adeptos, y por falta de *quorum* se quedó en proyecto. En tal virtud, hicieron una nueva invitación para verificar la reunión en casa del Agente de Policía, pero los vecinos no quisieron asistir, y menos á la casa de la autoridad.

Viendo que todo esfuerzo era estéril, resolvieron predicar en la plazuela que queda frente á la estación del Ferrocarril.

Habló un orador cloaco, y al terminar tuvo la peregrina ocurrencia de lanzar un viva al candidato olímpico, que fué contestado por el más... profundo silencio.

Entusiasmados los múltiples adeptos del Partido del Pueblo, vivaron atronadoramente á nuestro querido candidato don Tobías Zúñiga Castro, saliendo los cléticos, después de esta manifestación, completamente derrotados.

El domingo llegaron, en tren de la mañana, dos propagandistas del Partido del Pueblo, dispuestos á enfrentarse á los cléticos.

Los propagandistas del clétismo eran dos, de San José, un señor Aymerich, y seis de Alajuela, y cuando estos dos señores vieron á

los oradores zuñiguistas, tomaron el primer tren para San José, no obstante las súplicas que los zuñiguistas les hicieron para entrar en discusión, ante este pueblo honrado, laborioso y esencialmente anti-clético.

Si todos los propagandistas del Partido olímpico, son como estos señoritos, le auguramos el más brillante... triunfo.

Otro Corresponsal

Notas de San Ignacio

Gran escándalo provocado por los cletistas. Tentativas de asesinato á un propagandista. El bochínche. La policía cumple con su deber. Ulteriores acontecimientos. El Director de la Escuela de varones en la cárcel.

Hoy domingo ha sido día de verdadera trifulca en este barrio. Llegaron comisiones del zuñiguismo, cletismo y gutierrismo.

Habló un señor por parte de la Unión Demócrata y luego un *chacalincito* traído de Heredia por Gubero h. para la propaganda tribunicia y después el valiente é imperturbable zuñiguista don Félix Quesada.

Como el señor Quesada hoy hace ocho días había derrotado á los oradores cletistas, Tomasito y demás compañeros habían quedado profundamente enconados por las peroraciones de Quesada y hoy quisieron vengarse de un modo bastante innoble, para lo cual hicieron venir á este barrio al conocido individuo de San Antonio de Desamparados, Adán Rojas, aquel que provocó á los zuñiguistas en una reunión política y cortó al Agente de Policía.

Cuando Quesada hacía uso de la palabra los *cletos*, capitaneados por Tomás Rojas, esperaban que Adán cumpliera la consigna y al efecto éste juntó una piedra y se fué por detrás de Quesada para arrojarla y *descalabrarlo* y luego caerle encima probablemente. Advertido esto por un señor Calderón, dió parte al Agente de Policía don Manuel Chinchilla, y éste se dirigió al tal Rojas á fin de quitarle la piedra, pero en el momento de hacerlo, Rojas se avalanzó al Policía y le descargó una trompada, pero Chinchilla, q' es hombre valiente, dominó á Rojas y lo desarmó. Al mismo momento los otros cletistas del plan aprovecharon la oportunidad para hacer desordenes y entonces se armó entre los zuñiguistas, sotistas y cletos una de los demonios. A un hijo de Tomás le dieron una trompada tan bien pagada que lo hicieron rodar por el suelo. Quesada permaneció en la tribuna esperando que lo atacaran y uno de los jefes de la propaganda cletista quiso avalanzarsele, pero Quesada se alistó para recibir cualquier ataque y dirigiéndose á Tomás le dijo: "Si es usted tan hombre atáqueme á solas y no se valga de pagar gente que lo haga."

Como la cárcel de esta localidad no es muy segura y en vista de la gravedad de la falta cometida por Rojas (Adán), dispuso el Agente de Policía enviarlo á Aserri, y acto continuo fué escoltado Adán, llevándolo al Jefe Político para que instruya la sumaria correspondiente.

Después que Quesada se fue y montó á caballo, el cletista Rafael Acuña se subió á la tribuna á perorar, pero la gente no le escuchó y en vista de las provocaciones que hubo, el bochínche se calmó un poco, pero luego tomó proporciones colosales á tal extremo que el policía tuvo que meter á la cárcel á Manuel Rojas y al Director de la Escuela Leonidas Rojas, quienes para salir de ella

tuvieron que pagar \$ 10 de multa por las faltas cometidas.

Lo policía cumplió con su deber y en digna de todo encomio pues pudo sofocar el enorme bochínche que por causa de los Rojas se formó en esta localidad.

Es en realidad deplorable lo acontecido y lo sentimos sobre todo por nuestro pueblo que de suyo es tranquilo y pacífico. La concurrencia que hubo hoy fué enorme.

El cletismo aquí está expirante y ya se le puede cantar el *De profundis*

El Corresponsal

ECOS POLITICOS

—DE—

CURRIDABAT

La política aquí lleva toda traza de convertirse en una olla de grillos. A tal extremo están llegando las cosas que un individuo no quiere venderle á otro si no es del mismo partido. Existen hechos y los podemos citar. En estos días necesitaba don Isidro Romero una pequeña cantidad de cal; envió dos peques á comprarla donde un cletista, por más señas al Presidente de la Directiva y éste se negó á venderla sin otra razón que porque el señor Romero no pertenece al partido de los cletos.

—Se nos dice que el polizonte estuvo una noche de estas en un establecimiento de licores, tratando de hacer protestar á un valiente zuñiguista. Como hay una circular del señor Astúa, llamamos la atención á quien corresponda. La ley es ley y debe cumplirse estrictamente.

—El valiente y firme soldado zuñiguista don Emiliano Sánchez ha regresado de Limón, muy lleno de salud. La Directiva Zuñiguista por este medio presenta su saludo de bienvenida al distinguido correligionario.

—El joven Eligio Flores solicitó trabajo y se lo dieron en la carretera nacional. Pero una vez en su oficio, no se le quitaba de encima el Jefe hasta que lo hizo protestar de nuestra causa para adherirlo al impopular partido de las imposiciones. No nos extraña tal proceder. En donde quiera hacen lo mismo los del grupo de los cletos. ¿No es esa una de las más negras de las imposiciones?

—Estando ya á las puertas la fiesta patronal, nos complacemos en anunciar que se están haciendo muy buenos preparativos y que la fiesta este año va á ser de lo más lucida. Haremos crónica.

UN IMPARCIAL.

DE SANTA MARIA

Con el propósito de cumplir con mi cometido, me doy el gusto de informar, aunque ligeramente, de lo ocurrido en ésta el 11 del corriente.

A las 4 de la tarde tuvo reunión el Partido fernandista en esta plaza, cosa que no se esperaba, pues se decía que su reunión sería en la casa acostumbrada. También tenía el correspondiente permiso la Directiva del Partido del Pueblo para celebrar reunión en su Club, pero al practicar los fernandistas su reunión en el lugar dicho, los señores Pedro Ureña y Arturo Solano H., consultaron con el Agente de Policía si podían levantar tribuna para contrarrestar las imputaciones hechas á su candidato y al señor Presidente de la República, pues entre otras cosas dijo un orador fernandista que don Ascensión Esquivel había entrado á la presidencia por la ven-

tana. A las 6 p. m. efectuó su reunión el Gran Partido del Pueblo en el lugar acostumbrado y con numerosa concurrencia. Abrió el acto nuestro Presidente de la Directiva, don Rafael Mora R., quien, con la elocuencia que lo caracteriza, fué conquistador de un sinnúmero de aplausos. Seguidamente hizo uso de la palabra don Arturo Solano H., con palabras de entusiasmo. Siguió el valiente soldado don Pedro Ureña Z., quien con fervientes frases defendió á nuestro digno gobernante don Ascensión Esquivel. Prosiguió nuestro estimable amigo don Roberto Córdoba C., con bastante entusiasmo, secundándolo el gaupo Tobías Ureña T.; y para terminar el acto subió por segunda vez á la tribuna nuestro Presidente, tan entusiasmado como la primera. Aquí reinó el orden deseado, pues nuestras autoridades se preocupan por tan trascendental asunto y los concurrentes desfilan con la descencia que el Jefe de nuestro Partido ha suplicado.

¡ Viva el Partido del Pueblo!
¡ Viva don Tobías Zúñiga Castro!

Notas de Grecia

Domingo 11

A las 10 a. m. levantó tribuna el Licenciado don Andrés Venegas, orador cletista. Le contestó un orador fernandista, artesano, cuyo nombre no recuerdo, que junto con el orador zuñiguista, don Julio César Montero, derrotaron al señor Venegas.

Don Carlos María Jiménez habló recomendando su Partido, la Unión Demócrata, siendo atacado brillantemente por don Agustín Monge y don Julio César Montero.

Por último habló don Enrique Piuto, orador fernandista, quien defendió á su candidato, atacando también el cletismo y la Unión Demócrata.

Se lanzaron vivas al Partido del Pueblo y á su candidato don Tobías Zúñiga Castro, habiendo sido contestadas con grande entusiasmo por toda la concurrencia.

A las 3 p. m. terminó la reunión, habiendo salido triunfante los oradores zuñiguistas y fernandistas y derrotado el orador cletista, señor Venegas.

El Corresponsal

PROTESTAS

El infrascrito, ciudadano costarricense y vecino de Santa Rosa de Santo Domingo de Heredia, protesta de la firma que dió en favor de la candidatura del Licenciado don Cleto González Víquez y se adhiere al Partido del Pueblo que proclama la candidatura del modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Sta. Rosa, 10 de junio de 1905,
Juan José González Testigos,
Domingo Barrantes Higinio Vargas

Hago constar que dí mi firma por don Cleto González Víquez, porque se me dijo que era el candidato del Partido del Pueblo; pero hoy que estoy convencido de que no es así, que el único Jefe del gran Partido del Pueblo es el hoarado caballero don Tobías Zúñiga Castro, protesto de la firma que dí por don Cleto y me adhiero al Partido del Pueblo que proclama á un humilde hijo del trabajo. Tabarcia, mayo 24 de 1905.

A ruego de Cristino Hidalgo, que no sabe firmar,
Juan Vargas Marín Testiho, José Manuel Fonseca

Hago pública mi protesta de la firma que di al Partido Nacional que proclama como candidato al Licenciado don Cleto González Víquez y me adhiero gustoso al Partido del Pueblo que proclama al ciudadano de Desamparados don Tobías Zúñiga Castro.

San Antonio de Desamparados, 21 de mayo de 1905.

Félix Valverde
Testigo, Jenaro Madriz
Testigo, Miguel Lobo

No conviniéndome seguir militando en las filas del partido clericalista, protesto de la firma que di y me adhiero de todo corazón al Partido del Pueblo que proclama como candidato al humilde ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Detamparados, 10 de junio de 1905.

Mercedes Garita
Testigo, Miguel Lobo

Protesto de la firma que di a favor del Licenciado don Cleto González Víquez, porque veo que este señor no es el que conviene al país, y me adhiero de mi espontánea voluntad al Partido del Pueblo que proclama la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro.

Carlos Jiménez
Testigo, José María Rodríguez
Testigo, Julio Goyenaga

Sabiendo que han hecho uso de mi nombre para que figure en la Directiva de un Partido al cual no pertenezco, protesto y hago constar que me adhiero al Partido del Pueblo que proclama como candidato a don Tobías Zúñiga Castro y acepto gustoso el nombramiento que se me hace en dicha Directiva.

(Firma) Víctor Rojas
Bajos de Jaris, 22 de mayo de 1905.

Habiendo visto mi nombre en la Directiva de otro Partido y no habiendo firmado, ni rogado a nadie para ese fin, protesto de ese abuso y hago constar que desde el principio de la campaña política he sido y seré zúñiguista.

A ruego de Bruno Chinchilla,
José Manuel Fonseca.
Bajos de Jaris, 22 de mayo de 1905.

San José, 14 de junio de 1905.
Hago constar que en la ciudad de Heredia firmé como adepto de don Cleto González Víquez, y hoy retiro tal firma y me adhiero al Partido del Pueblo, que proclama como candidato a don Tobías Zúñiga Castro.

A ruego del señor Ismael González,
Higinio Meneses

El infrascrito, no queriendo de ningún modo pertenecer al Partido clericalista que no es ni el de sus ideas ni de sus simpatías, retira la firma que dió por él, haciéndolo voluntariamente.

San Juan de San José, 4 de junio de 1905.
Rafael Saborío

Yo, José Rodríguez Valencia declaro, que no conviniéndome seguir afiliado al partido de los clericales, me separo de dicho partido y me adhiero al zúñiguista, que es el único que hará la felicidad de Costa Rica y por ser ese candidato el hombre de mis simpatías.

San José, 3 de junio de 1905.
José Rodríguez Valencia.

Yo, Ignacio Meza Rivera, vecino de Monte Redondo, protesto de la firma que me hicieron dar los propagandistas de la Unión Demócrata, por no ser como lo pían, sino una ramificación del clericalismo a la cual don Ezequiel Gutiérrez está afiliado, y me adhiero al partido

del pueblo que proclama al insigne costarricense don Tobías Zúñiga Castro

Rogado del señor Meza Rivera, que no sabe firmar.

Florencio Castro

OFICIAL

Relaciones Exteriores.—Se concede carta de naturalización a don Pedro E. Salazar y González, de origen español.

Gobernación.—Se concede a don Florencio Garita, Jefe Político del cantón de San Rafael de Heredia, licencia por 2 meses y se nombra en su reemplazo por igual tiempo a don Patrocinio Paniagua.

Policía.—Se da permiso al Cura del Paraiso de Cartago, para celebrar en la villa 3 turnos a beneficio de la iglesia parroquial y otros tantos en el pueblo de Orosi.

—Se acepta la renuncia presentada por don Rafael Acosta C. del cargo de Agente de Policía de Las Juntas, del cantón de Cañas, y se nombra en su reposición a don Antíoco Mojica.

AVISOS ANTERIORES

Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán

Carne

De mañana en adelante destazaré sólo ganado gordo y venderé la carne a los siguientes precios:

Hueso de res.....	Ct.	0-15 la libra
Posta de cuarto....	"	0-30 "
Hueso de cerdo....	"	0-25 "
Manteca.....	"	0-50 "

RAMON PERAZA

Las Pavas, 5 de Mayo de 1905.

LA UNION CANTABRICA A VAZQUEZ Y COMPANIA

Tienda de tejidos y loza. Es la que vende más barato.

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente a la plaza de Richmond, a cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene, hasta para montar una lechería.

Para pormenores en la calle 17 Norte, casa No. 247, en la pulpería "La Garita," calle del tranvía—25 A.

SE ALQUILA

Una casa de alto espaciosa y cómoda

En la calle central, Sur, 100 varas antes de llegar a la estación del Pablico.

Entenderse con su dueño,

C. J. UNDERWOOD.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaños, es acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

Ultimas noticias

Las últimas noticias cablegráficas nos participan la llegada a esta capital de los famosos vinos de la Casa A. Lacoste & Fils, de Bordeaux, cuyo único agente y depositario, es el que suscribe.

Pasado a convenceros de que los vinos de que se trata son productos genuinos de las propiedades de los señores Lacoste & Fils, quienes por hacer conocer sus vinos, me los envían directamente para expendernos aquí en condiciones muy liberales.—Se venden por

mayor y al menor. Daré muestras a quien las solicite.

Unico depósito: la. Av. O., bajos del Hotel internacional, frente a Robert Hnos.—J. Borserini.

A los agentes y suscriptores de "El Día"

Para evitar cobros personales a los suscriptores donde no hay agente, y para que la administración de este periódico marche de acuerdo con sus entradas, suplicamos encarecidamente a dichos suscriptores y a los señores agentes que tengan cuentas muy atrasadas, se sirvan cumplir con su cometido, a la mayor brevedad posible.

Conste que esta súplica la hacemos a las personas que tienen cuentas pendientes de meses anteriores al de Mayo.

Pésame

Ayer en la mañana murió en el Hospital el joven don Manuel Blandi, a consecuencia de la herida que recibió en la riña del sábado.

La inhumación del cadáver se verificó ayer mismo a las 5 de la tarde. A su afligida viuda y de más familia presentamos nuestro sentido pésame.

"La Proveedora de Sandoval"

La noticia que da nuestro colega «La República» con respecto al almacén y pulpería de la propiedad de nuestro amigo don Andrés Sandoval, parece que no es del todo cierta. Según nuestros informes lo ocurrido fué, que por las mañanas se reúnen en ese establecimiento todas las concertadas que gastan, y hacen compras de víveres, buenos no solo por su calidad, sino por la baratez de sus precios, y una "concertadilla" que tomaba su trago con el "poeta visco" por cuestiones atrazadas de celos, se le ocurrió armarle bronca a otra colega, pero sin que el asunto tuviere mayor importancia ni trascendencias.

Felicitemos al amigo Sandoval alma y vida de "La Proveedora" almacén de víveres y abarrotes.

Teatro.

Algunas personas se han acercado a esta Redacción, para que por este medio pidamos a la compañía de zarzuela, que representen las obras "El Dios Grande" y "María de los Angeles" que tanto gustan al público Josefino.

Y trasladamos a la empresa.

Comercial

El señor J. B. Badilla vendió a los señores Záenes y Uyoa su establecimiento llamado Farmacia Central situado al sur del Parque Central de la ciudad de Heredia.

Edicto

El agente de Policía de esta ciudad cita a la señora Rafaela Quirós, para que en el término de 9 días se presente en su despacho a dar su declaración indagatoria en la información que se le sigue por infracción del inciso 4º del artículo 52 del Código Penal,

El Médico

De las aguas de Luchon (Francia), Dr. de Torres. Luchon, 26 de Setiembre, de 1904. EL DIGESTIVO MOJARRIETA me ha dado siempre los mejores resultados en las Dispepsias gastrointestinales. Es una especialidad preparada con productos de primer orden y dosificados con perfección admirable.

Dr. J. de TORRES.



Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores SIBERIA, SARNIA y ALTAI tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. Al fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLES SUS BILLETES.

J. HN M. KATH

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas a domicilio, picnicks, etc.

Los domingos ofrecemos a nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos Esmerado Servicio Cantina bien surtida Frente al Banco Anglo Costarricense

GERENTE MONLUIS

ESTILOS SIEMPRE NUEVOS

RECIOS SIEMPREBAJOS

Siendo siempre el primero en introducir los primeros
Siendo siempre el primero en reducir los segundos

Hago la moda

—Y—

Hago el precio

Doy calidad mas alta que

el precio

Y, ADEMAS, CON mis
HORMAS AMERICANAS

Deshago los callos que otros
están haciendo



Mando mi calzado a todas partes del país, LIBRES DE GASTO para el comprador, a los mismos precios, que en la Capital; si las órdenes vienen con su importe.

EMILIO ARTAVIA

Apartado del Correo, 173.—San José, C. R.

PILDORAS E INYECCION "PALMER"

CURAN LA CONORREA EN TRES DIAS

Se devuelve el dinero si no cura

DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—

LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde estaño enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

souedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

ENRIQUE BRENES MORA Y C^o



TIPOGRAFIA DE EL DÍA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece de hoy en adelante hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros, folios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas etc., etc. Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia. San José, mayo de 1905.



ACEITE DE HIGADO DE BACALAO del D^r DUCOUX

Todo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL: **PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS**

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Reloiería Suiza DE ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería. Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones. No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.



Agua de Melisa de los Carmelitas BOYER

Unico Sucesor de los Carmelitas **PARIS - 14, Calle de l'Abbaye, 14 - PARIS**

CONTRA: Apoplejia, Cólera, Mareo, Fiebre amarilla, etc.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir la Firma de Boyer

EAU DES CARMES TRANSFERÉE 14 RUE DE L'ABBAYE PARIS

La unión de las Fabricas

DE Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur sémol y Conservas variadas

Apartado de Correo 208

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.



ELIXIR ÓNICO ANTIFLEMÁTICO del D^r GUILLÉ

Desde hace mas de noventa años, el Elixir del D^r GUILLÉ es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas y Parulocicas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cútilis y las Lombrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos mas económicos como Furgativo y Depurativo, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Flemas.

Depósito General: **D^r PAUL GAGE HIJO** Farm. de 1^a Clase 3, r. de Grenelle-St-Germain PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR,"

situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anelas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Eduardo Maroto Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general. SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos. LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^o. Parque Central. CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día. AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Fealdades de Fris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m. Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

La Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. — además de los sabrosos siropes rompopé gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curacao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el esquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6^a Sur, frente al Boliche. RAFAEL ROJAS ALFARO.

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo. Se fabrican COLCHONES de todas clases. Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses. Calle 3^a Norte. N^o 210

POTRANCA PERDIDA

De mis potreros se me desapareció una potranca de regular tamaño, retina serrera y marcada al lado de montar. Daré una gratificación aquí al que me dé noticia de su paradero. Santa María, mayo 12 de 1905. ARTURO SOLANO H.

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Agullar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc. lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, derrocionarios, navesas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

En música tengo un completo surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc. y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando número y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial PREPARADO AL BISMUTO

Por CH^o FAY, Perfumista PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente. Muebles estilo frances y americano

Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ESS-ORIZA SOLIDIFICADA

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de Ess-Oriza, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora. Bajo las formas de Lápices ó de Pastillas, están metidos en frasquitos ó en cazuelitas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estos Lápices-Perfumen no se evaporan y se los puede reemplazar por otros, en sus estuchos, cuando estén usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin mancharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc. DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que lo pidan.

Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS



Verdadera AGUA MINERAL Natural de VICHY Manantiales del Estado Francés

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

HOPITAL Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

GRANDE-GRILLE Enfermedades del Hígado. PASTILLAS VICHY-ESTADO para facilitar la digestión después de la comida

CELESTINS Solo enfermedades de la piedra y afección de la vejiga. COMPRIMIDOS VICHY-Estado para preparar el agua digestiva gaseosa

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 75 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra constituye un excelente negocio. Para más informes dirigirse á la Administración de ese Diario.